Lessing-Gymnasium Karlsruhe

Elternbrief Dezember 2023



Sehr geehrte Eltern und Freunde unserer Schule, liebe Schülerinnen und Schüler,

der Blick auf die bevorstehenden Weihnachtsferien zeigt, wie schnell die Wochen und Monate vorbeiziehen und wie viele Dinge sich bereits in diesem Schuljahr ereignet haben!

Unsere vier fünften Klassen sind längst in das Schulleben des Lessing-Gymnasiums integriert und konnten schon verschiedene Angebote wahrnehmen – von Kennenlerntagen über den Start des Jugendbegleiterprogramms bis zu verschiedenen Arbeitsgemeinschaften, von pädagogischen Projekten der Klassenlehrerteams über das Verkehrserziehungsprogramm bis hin zum Adventsbasar mit der unverzichtbaren Talentshow, an dem viele Klassen nicht nur aus der Unterstufe teilgenommen haben und der sehr zahlreich besucht wurde.

Unter den vielen Aktionen, die zuletzt stattgefunden haben, sei noch die Herbstserenade hervorgehoben, die an zwei Abenden im November von verschiedenen Schüler-Ensembles aufgeführt und die gleichfalls von vielen Mitschülerinnen und Mitschülern und Eltern besucht wurde. Auch die lange Zeit vorbereiteten Theater-Aufführungen des Oberstufentheaters unter der Leitung von Frau Neumann fanden ein begeistertes Publikum.

Ferner gab es die Teilnahme an den Schwimm-Meisterschaften der Unterstufe und anderen Sportwettkämpfen, den Vorlesewettbewerb der sechsten Klassen, den Peace Poster Wettbewerb, den Ausflug aller neunten Klassen in die Gedenkstätte Natzweiler-Struthof, die Berlin-Fahrt des Leistungskurses Geschichte, den Besuch der Karlsruher Tafel durch den Leistungskurs Gemeinschaftskunde und anderes mehr, was über den normalen Schulalltag hinausging und was bei vielen sicherlich bleibende Eindrücke hinterlassen hat. Allen Kolleginnen und Kollegen, den aktiven Schülerinnen und Schülern der SMV, den vielen engagierten Schülerinnen und Schülern, die an verschiedenen Projekten mitgewirkt haben, und natürlich den Eltern, die unterstützend an Bord waren, möchten wir sehr herzlich für ihre Mithilfe, für die viele investierte Zeit und für den Elan danken, ohne den kein Fortkommen und keine Erlebnisse möglich wären.

Einen Hinweis verdient auch die Tatsache, dass im November neben der Kursstufe auch die 10. Klassen größtenteils mit iPads ausgestattet wurden. Fast alle Schülerinnen und Schüler können daher, sofern sie nicht bewusst verzichtet haben, die geliehenen oder ihre eigenen Geräte im Unterricht oder für die Vorbereitung zu Hause benutzen. Besonderer Dank gilt, wie bei vielen technischen Angelegenheiten, Herrn Dr. Roth, der mit enormem Zeitaufwand die Verteilung und Administration der Geräte besorgt!

Am Donnerstag, dem 21.12.2023, ist der letzte Schultag vor den Weihnachtsferien. Wir beginnen diesen Tag mit einem Gottesdienst in der Bonifatius-Kirche, Beginn um 8:15 Uhr (vielen Dank an die Fachschaft Religion, die dies vorbereitet hat!). Die Teilnahme ist natürlich freiwillig. Anschließend wird es ab 9:35 Uhr zwei Stunden Fachunterricht nach Plan geben und um 11:05 Uhr starten wir in die Ferien.



Am Montag, dem 8. Januar, kehren alle wieder hoffentlich erholt und um ein Weihnachtsfest glücklicher ins Schulleben zurück. Der Stundenplan wird bis zum Ende des Halbjahres fortgesetzt und die Änderungen des zweiten Halbjahres setzen ab dem 5. Februar ein. Die aktualisierten Stundenpläne können Sie wieder rechtzeitig unserer Webseite entnehmen.

Alle weiteren Termine lassen sich dort ebenfalls auffinden. Eine knappe Übersicht des Wichtigsten knüpfen wir hier dennoch an. Besonders aufmerksam machen möchten wir auf eine Veranstaltung unserer Reihe "Aula Lessing", in der Bürgermeister Lenz zum Thema "Soziale Stadt Karlsruhe" sprechen wird. Außerdem auf die kommenden Aufführungen des Mittelstufen-Theaters sowie auf den Winterwandertag, den auch diesmal wieder unsere Sportfachschaft organisiert (herzlichen Dank dafür!). Voraussichtlich wird es wie im letzten Jahr Angebote geben zum Schlittschuhlaufen, Skifahren oder eben Wandern - abhängig von Altersstufen, verfügbaren Ressourcen und Witterung.

Am 29. Februar 2024 werden die Tore des Lessing-Gymnasiums wieder für einen Info-Abend geöffnet sein, an dem Eltern und Kinder aus den vierten Klassen eingeladen sind, unser Haus zu besuchen. Unser bisheriges Konzept war in den letzten Jahren ziemlich erfolgreich und daher hoffen wir, dass wir an die tolle Zusammenarbeit von Lehrkräften, Schülerinnen und Schülern und Elternvertreterinnen und Elternvertretern anknüpfen können und dass uns viele neugierige Kinder und Eltern besuchen werden.

Wie wünschen Ihnen und euch allen erholsame Ferien und Feiertage und einen glücklichen Wechsel ins neue Jahr!

Die Schulleitung und das Kollegium des Lessing-Gymnasiums

Termine bis Ostern	
Do, 21.12.2023	letzter Schultag: Gottesdienst ab 08:15 Uhr in der Bonifatius-Kirche
Mo, 08.01.2024	Unterrichtsbeginn nach Stundenplan
Do, 18.01.2024	Aula Lessing: "Soziale Stadt Karlsruhe" (Bürgermeister Lenz), Schulband
Mo, 15.01.2024	Völkerball-Turnier der Unterstufe
Mo, 22.01.2024	Treffen der "Demokratiegruppe"
Mi, 24.01.2024	Fußball-Turnier der Unterstufe
Fr, 02.02.2024	Ausgabe der Halbjahres-Informationen
Mo, 05.02.2024	Beginn des 2. Halbjahres, Stundenplanwechsel
Di, 06.02. und Do, 08.02.2024	Theateraufführung der AG Mittelstufe
Mi, 07.02.2024	Winterwandertag
Mo, 12.02 - Fr, 16.02.2024	Faschingsferien
Do, 29.02.2024	Info-Abend für Klasse 5 (16:30 - 19:30 Uhr)
Mi, 06.03.2024	Elternabend mit Info zu Profilwahl (Kl.7) und Abitur (Kl. 10)
Mo, 25.03 Fr, 05.04.2024	Osterferien